

«No creo que tras el 'Brexit' haya una mayoría favorable a la reunificación de Irlanda»

Rocco Caira **Cónsul honorario de Irlanda**

«La negociación entre la UE y Reino Unido es complicadísima, y dos años me parecen un poco cortos para arreglar este asunto»

AINHOA MUÑOZ

SAN SEBASTIÁN. El ciclo 'Diálogos europeos' aterriza a las siete de esta tarde en el Museo San Telmo de la mano de Derek Doyle, cónsul de Gran Bretaña, y Rocco Caira, cónsul honorario de Irlanda. La jornada 'La negociación del Brexit', organizada por el Instituto de Gobernanza Democrática-Globemance, el museo donostiarrá y Laboral Kutxa, analizará las cuestiones que el Reino Unido y la Unión Europea han comenzado a debatir para acordar los términos de la salida británica de la UE y el establecimiento de una nueva relación bilateral entre Bruselas y Londres. Caira, también profesor de Deusto Business School y afincado en Euskadi desde hace años, detalla para este periódico las cuestiones más relevantes de este momento histórico y también crucial

para la subsistencia de un continente amenazado por los populismos antieuropeistas.

–**Parece que, tras el 'Brexit', la reunificación de Irlanda para continuar en la Unión Europea se está replanteando con fuerza.**

–Es cierto que ha salido en la prensa y que esta cuestión se ha vuelto a poner en el orden del día. Pero yo no creo que esté cogiendo tanta fuerza como para sugerir que podría haber un cambio hacia una mayoría favorable de la reunificación.

–**Así que usted no lo ve muy factible.**

–En estos momentos no. Una cosa es votar a favor de quedarse en la UE, que era alrededor del 55%, y otra cosa es que haya una mayoría a favor de la reunificación.

–**¿Que se reabra este debate podría**

afectar al proceso de paz irlandés?

–Yo leo los periódicos todos los días, y lo que más preocupa a la gente son cuestiones sociales que tienen más que ver con una posible reinstalación de una frontera física entre el norte y el sur. Y, por otra parte, cómo se ha devaluado la libra por el resultado del referéndum.

–**¿En qué sentido ha afectado esa devaluación de la divisa?**

–Hay personas que viven en condados fronterizos como Donegal que, por ejemplo, tienen la hipoteca en euros y trabajan al otro lado de la frontera, por lo que su sueldo es en libras esterlinas. Pero, sobre todo, está afectando al comercio en zonas fronterizas. En este sentido, Irlanda del Norte se ha hecho más interesante para gastar porque tienen la libra, mientras que comercios en el sur se han visto perjudicados.

–**La de Irlanda, de hecho, no es el único dilema territorial sobre la soberanía británica. Escocia está flirteando con un nuevo referéndum y Gibraltar también está en juego.**

–Son ellos los que tienen que decidir y actuar de la manera que mejor consideren. Pero si es cierto que en



Rocco Caira.

estos dos territorios, el apoyo a favor de quedarse en la UE fue aún mayor que en el caso de Irlanda del Norte. Sobre todo en Gibraltar, don-

de el 96% de los ciudadanos rechazó el 'Brexit'.

–**¿Cuáles son las principales consecuencias que se vislumbrarán a raíz de la desconexión británica de la UE?**

–Irlanda sabe que el 'Brexit' también puede aportar oportunidades, porque se quedará como el país anglofono dentro de la UE. Por lo tanto, si hay negocios que quieren recolocarse en otra parte de la UE, Irlanda, en teoría, debería tener ventaja. En cualquier caso, quiero pensar que se hará todo lo que se pueda para pactar lo más beneficioso y lo menos dañino para todos. Pero dicho esto, es complicadísimo. Y dos años para arreglar este asunto me parecen un poco cortos.

–**Todo apunta, sin embargo, que será el Reino Unido la parte más perjudicada.**

–Hay que tener en cuenta que estamos hablando del Reino Unido, que es un poder mundial, y su capacidad de recuperarse va a ser formidable. –**No obstante, los líderes europeos han fijado una posición rotunda de cara a la negociación. ¿Ha sido un alivio para la UE el triunfo de Macron en Francia?**

–Yo creo que ha dado fuerza a la UE, porque había una preocupación en ese sentido. Ha sido una manera extraordinaria de demostrar un apoyo al proyecto europeo. Así que el voto que tuvo Macron, sí, da fuerza a la Unión Europea.

«El triunfo de Macron ha sido una manera extraoficial de demostrar un apoyo a la UE»

NUEVA MONEDA EN PLATA DE LEY

25 ANIVERSARIO
TRATADO DE LA UNIÓN EUROPEA

Moneda en Plata de Ley conmemorativa del histórico Tratado de Maastricht firmado en 1992

CUÁDRUPLE
IMAGEN LATENTE



CARACTERÍSTICAS:

Plata: 925 mils
Diámetro: 33 mm
Peso: 18 g
Valor facial/de canje: 30€
Tirada máxima:
1.000.000 uds



MONEDA ÚNICA
EN PLATA DE LEY
canjeable por
30€
YA DISPONIBLE
EN SU ENTIDAD FINANCIERA

Más información en www.fnmmt.es